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TUma das reuriões das chetas, no CEE. 

de 
iversidade Federal de Viçosa, 

| a partir de lovantamentos das 
de gdde e Servigo Social e da 

Diretoria de Rocursos Humanos (DRH). levou 
AUEV, desde 1987, a descavolver o 

rama de Reintegragso. Educagio € 

m::um-o/«wmtmr_A 

Loy g claborou 
. 3 0 ano . 

"Ilnchnmw o Preas. $ 
Assim, a UFV, por intermédio da 

Pró-Reitoria de Assuntos Comunitários. 
Pocura, constantemente, estimulas o 
MWerfeiçoamento técnico de seus servidores 
Mête sentido. No período de nove a 16 do 
Srrente. cerca de 300 chefes dos diversos 

TV da Universidade Feder 
D entro de, no máximo, 150 dias, o 

público de Viçosa e da ro; disporá de 
Vicosa - 

13, emissora de televisão educativa, que 
iversidade Federal tá pela Uni 

Viçosa, na casa 42 da Vila Gianetti, onde 
o Sistema de Videocomunicação Wha. 

A informação foi 
da Fundação e Televisão | 

Cultural ¢ Educativa de Vigosa (Fratev) 
mc-:u;nm reire Resende, em 

coletiva concedida & imprensa local, 
L) 

| Inicialmente, o diretor da Fratevi fez um 

——'W Wommnhmh ; A 

Federal ot 96.291, de 

T
Í
 

e
 ê Ê Í 

ª_,uumcmou € órgãos administrativos da 

‘é‘e 'V conheceram ugl‘vzn em reunides 

realizadas na Sala de Projeção do Centro de 

Ensino de Extensão (CEE) O objetivo do 

encontro foi divulgar os trabalhos que vém 

sendo realizados com os doentes alcodlicos na 

Instituição . mais especificamente. para que 
conheçam melhor o Programa. 

"As reunides do Prean, programa 
coondenado pela assistente social Marisa À . 

Rocha da Costa, estiveram presentes a 
servidora Lúcia Maria de Car valho. 

diretora-assistente de Recursos Humanos, as 

slogas Dolores Maria Pena Sollero e 

Kllmk:rn Gragas Daguer Braga ¢ o médico 

Geraklo Magela de O. Rezende, chefe da 

Divisão de Saúde. 

O professor Carlos Alberto Freire 

R explicou que uma das principais 
mouammu:lo rocesso de instalação da 

Cimissora foi a inexistência de reserva do canal 
Cducativo de televisão destinado ao municipio 
Ge Vigosa. Por jsão, 8 UFV teve de claborar 
um estudo de viabilidade técnica, por um 

Infra-estrutura autorização para que fossem 

executados serviços de retransmissão mista de 

Ãs apresentado o projeto de instalação 

da estação de televisão, obtendo aprovação 

tas Portarias nº 164 ¢ 165, da Secretaria 
iacional de Comunicações, pul no 

Diário Oficial da União de 20 de setembro 

último & õ e 

Agora, a Administragio bupt:wr da UFV 

providenciando os equipamen tos. 

';:dfio‘. através de doações da Receita 

i internacionais, para e o e n 
de 1991 

" . rogramação da Televisão Além da vi 

Educativa do Rio, a eaussora da UFV também 

al de Vigosa entra no 

UFV divulga trabalhos do Programa de Reintegracao, 

Educacao e Atendimento ao Alcoolista 
O Preaa é um programa que busca a 

reintegração biopsicossocial do doente 
alcoolista dentro do propno campus 
universitirio, por meio de atendimento clinico, 
psicológico e educacional. Esse Programa 
ocorre em quatro estadios de intervengao 
Social, Médica, Psicopedagogica e 
Psicossocial. No primeiro caso, a partir da 
identificacao do alcoolista, são abordados o 
paciente. seus familiares ¢ as chefias sobre as 
etapas do funcionamento ¢ a participagio do 
programa no caso: no segundo, uma vez 
inscrito no Preaa, o alcoolista é atendido pelo 
medico. que lhe exige exames laboratoriais 
para a complementação diagnóstica ¢ avaliação 
da necessidade ou não de uma desintoxicação; 
no terceiro estádio, por meio de palestras, 
dinamica de grupo, terapia familiar ¢ outras 
atividades. são abordados temas que visam a 
um maior conhecimento, por parte do 
alcoolista, das manifestações da doença no 
organismo. nas inter - relações pessoais, 
familiares, no trabalho ¢ na sociedade. No 
quarto c último estádio de intervenção, quando 
a equipe do Programa desenvolve o 
pós -tratamento com o alcoolista. familiares e 
chefias, a psicopedagoga orienta ¢ incentiva o 
doente alcoolico & participação cfickente nas 
reuniões do AA, ¢ dos familiares às reuniões 
do AL-ANON, sempre num clima de muita 
receptividade e diálogo. 

Os interessados em maiores informações a 
respeito do Preaa podem obtê- las pelos 
telefones: 899-2210 (Marisa) e 899-2400 
(Graça). 

ar até março de 1991 
vai veicular parte da programação da TV 
Minas de Belo Horizonte, com a qual está 
sendo firmado um convênio. 

De acordo com o diretor da Fratevi, a TV 
Viçosa objetiva produzir e difundir programas 
educativos, culturais, artísticos ¢ jornalísticos, 
visando à integração informativa, cultural, 
educativa, ccondmica, social ¢ administrativa 
da Zona da Mata Norte de Minas Gerais. Tais 
objetivos são, em última análise, os mesmos da 
UFV: estender & comunidade as atividades do 
ensino e os resultados da pesquisa e promover 
o desenvolvimento das ias, letras ¢ artes. 

Rádio 

Quanto à implantação da Rádio 
Universitária FM, o professor Carlos Alberto 
Freire informou que a iniciativa tem 
enfrentado as mesmas dificuldades referentes 
à da TV, já que não havia canal educativo 
disponivel em Vigosa. Basicamente foram 
tomadas as mesmas providéncias, já tendo sido 
concedida a necessdria autorização em nivel de 
governo federal. No caso de emissora de 
rádio, no entanto, há, ainda, necessidade de 
aprovação do Con; Nacional, que está 
sendo aguardada ainda neste ano.



— Departamento de Fisica 
R TR O curso de Fisica 

mmm;mmanWo 
para a plena ¢ s o bacharelado. 
aluno recebia p.u?du 

no verso de seu ma de et v de tmm e & 

bacharel e a licenciatura um apostilamento. 
A partir deste ano, o curso sofreu nova 

reestrut , com as habilitagbes de 

duração de oito semestres, conferindo 
diplomas i tes. São oferccidas, 
atualmente, 23 vagas anuais no vestibular ¢ 55 
habilitações são reconhecidas pelo Conselho 
Federal de 

dnwpmmA tante d&mfl..”pvm ámaro do ento na Ci 
O:mmlu.umveaw%dm fessores 
Ernesto von Riickert (1 JIMY.mOderlidc 
A (1984/88), Emesto von Rickert 
(1988/90) ¢ Ronaldo Pinheiro (1990/a0 

te). Antes de 1983, o curso em 
mtegrado a0 de Ciéncias. 

Considerando a existéncia de apenas trés 
cursos de Física em Minas Gerais - UFMG, 
UFIJF e UFV — ¢ a enorme caréncia de 
professores habilitados para o segundo grau. 
vé-se que O Curso passa a ter relevante 
significado para o desenvolvimento regional € 
do Estado. 

Desde 1983, o contingente de alunos do 
curso vem sendo mantido em torno da média 

208 cursos dc&- em instituições 
de relevo no como UFMG, USP, 
Unicamp, ITA, IFQSC e outras. 

A Fisica é a ciéncia investiga os 

Desta 
Pisica aborda tépicos matemdlticos como 
W. Geometria Analítica, Clculo - . P - 

uni apto a iniciar. 
, estudos em nivel de 

nos ramos da Ei aria A Ambicntal. 
Eletronica, T 
Meteorológica, Nuclear e de Sisternas, bem 7
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Gravitação ¢ i 
Energias Alternativas, Fési 3 
Instrumen Cientifica ¢ para o Ensino, 
Filosofia da Mecdnica do Contínuo, 
Mecénica Celeste ¢ Fisica da Atmosfern. 

la drea. A linka de pesquisas evoluiu » 

g O cuprego da enertia ng--né-w-:' 

Educação Agricola nos Anos 90 é o tema central da 

dias, será “ nos Anos 90 
Ensino e Produção”. À Abeas é presidida 
‘wd:ipuluwf-‘u‘ Francisco de Paula 

Vigosa. o o 
Durante a XXX Reunido Anual. serso 

modb_lnxf-w 4k 
imento Agropecusrio e 

Profissional de Ciéncias : Desafios € 
Wvum,um 
Mocretário -executivo da 
Agricultura o Reforma A, José 

mhl o Secretario de Meio 

:-'_& &%%m:-nco 

aspectos ccondmicos. Projetos estão sendo 

desenvolvidos e submetidos a financiamento, 
sistemas 

economicamente competitivos. A energia de 
biomassa tem sido estudada rz intermédio de 

construido e testado nos laboratdrios 
de Fisica e do Centro Nacional 

Em razão das deficiéncias do ensino de 
iéncias Fisicas imeiro, segundo e Ciéncias no primeis ¢ 

¢ Fernando António da Silveira 
do to de Economia 

tica de Pesquisa e 
Pós-Graduação em Cieacias Agrarias’ éo 

título do segundo paincl, que terd como_ 
moderadores o professor É Moreira 

. assessor de Pesquisa ¢ Pós- Graduação 

da UFBA. Do ?nd &grg participar 

uma 

Carlos Chiareili. que foi convídado para a 

alta atmosfera, com o emprego de balões, 
construídos na UFV, para medição de radiação 
cósmica. 

Liderada pelo professor Ramos, a linha de 
instrumentação científica tem desenvolvido 
sensores de filmes finos para várias apticações, 

como rmedição de propriedades térmicas de 
materiais, controladores de t: ratura, 
crondmetros etc. Vinculada à Fisica de 
Matéria Condensada, a linha vem atuando 
nessa drea, sendo esperada para breve a 
aquisição de uma bomba de alto vácuo, o que 

, & implement; da técnica fotoacústica 
Jjá estd sendo viabilizada. 
A linha de Mecinica do Continuo, sob a 
liderenga da professora Moreir, vem 
estudando o comportamento de materiais 
biolégicos em ensaios de tensão e compressio, 
como grãos, investigando a propagação de 
ondas mecáânicas ¢ limites de ruptura. O EEA et S in 

os ensaios, 
mecánicas, 

de mstrumental de baixo custo 
citando-se, além das . 
as óticas ¢ ele 

aplicagbes acrodindmicas, 
objeto de estudo nas teses de doutorado dos 

trabalhos de 
pesquisa em ótica (lasers), gravitacdo, 
meteorologia, transição de fase, radioisótopos, 
filosofia da ciência, estado sólido e mecánica 

Pós-graduação 

Com vistas so melhor aproveitamento da 
capacidade do corpo docente ¢ & 
incrementação da atividade de pesquisa, o 

de Fisica estd implementando, 
para iniciar no próximo ano, a pés- 
em Fisica Aplicada, em nível de mestrado. — 

brasileiro, fornecendo uma ligacio entre os 
profissionais das ciéncias puras ¢ das 

Nos anos de 1981 e 1982 já se ensaiou 
iéncia de pós- “lato 

iniciativa. 

XXX Reunião Anual da Abeas 

sessão. Na oportunidade, a Comissão Técnica 

de Economia Doméstica prestard essa 
m em reconhecimento a0 seu 

trabalho ¢ 80 esforgo empreendido em prol da 
profissio de Economista Doméstico. 
culminando com a criação do Conselho 
Nacional da profissio. 

Curso sobre Formigas Cortadeiras 
serd dias 12 e 13 de novembro 

A Sociedade de Investigagdes 
Florestais (SIF) informa que o 

curso “Controle de Formigas 
Cortadeiras em Povoamentos 
Florestais”, de nfvel médio, foi adiado 
para os dias 12 e 13 de novembro 
próximo. De acordo com o calendário 
da SIF, esse curso deveria ser realizado 
neste més, dias 22 e 23, mas foi 

899-2476, com Glads. 
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Soa thulandace. 
Gefinio. renovivel a cada dois anos. por EXDMEI0. 

Objetivos específicos 

O Pladecad 90, além do cbjetrvo geral, 
outron mais. 

| | | usize 
ASSOSSOPOS, CUÍOS MEMDOS 30rkO FOCcrutados junto 
s mastuições de ensino soenor 
Drevenco-se aí um Comns e 
acompanhará, controtará « avaliará, 
penodcamente. o desenvotvmanto de projetos | | 

TESES 111 1); 
0 bolsista do PICD-Capes, Maria de Fátima 

Falcão Gomes, defendeu, no dia cinco de 

Cucu: 
. A banca examinadora foi formads 

professores Mauro Roberto Martinho 
), José Alberto H. Preiro, Socbastião 

Nogueira, José Cola Zanúncio e José 

vmm?&xfilammmruc 

ó m.,.mã: 

tdd 

in” será o título do semindrio que Ana 
Lnima inx Jiméaes sprosenta amanhá, ds 160, 

tee 

EMIDINEOMIRY | 
Vocé Sabia que.- 

.. 0 curso de Veterindria da antiga ESAV 
Joi desmembrado da Instítuição e transferido 
para Belo Horizonte, onde a constituir 
a Escola Superior de Vi À 
insermédio do Decreto-Lei nf 824, de 20 de 
Janeiro de 1942, assinado or 

Agricultura, Israel Pinheiro da Sitva? 

+ em 1948, ao ser criada a Universidade 
Rural do Estado de Minas Gerais, hoje UFV, a 
Escola de Veterindria voliou a fazer 
parte da Instituíção para, finalmente, em 30 de 
Janeiro de 1961, Lei n* 3877, ser 

« tornar-se wma das unidades da 
UFMG? 

o órgão a coordenar a 
extensão na ESAV, ainda que a extensão 

dita estivesse sendo 

vt g em 24 o em 24 de maio 
1939, sendo diris inicialmente pelo 

professor L Fernandes Braga, nosso 
primeiro ? 


